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１〔11〕安  和弘   ５〔10〕岡田 弘通 

 

２〔５〕柳谷 昌臣   ６〔２〕福田 鶴代 

 

３〔３〕永井しずの   ７〔６〕元井 直志 

 

４〔１〕泰山 祐一   ８〔７〕池田 啓一 

 

 

 

 



日付：６月８日（水） 

 

通告１ 質問者：安 和弘 議員 

 

１．町長の政治姿勢について【町長】 

（１） 朝夕、町長の声が聞こえると「あゝまた出たか・・・。」と思いますが、詳し 

   い事は分からない。４月１７日、２４日の議員と語る会で請・与路・カケロマ・ 

西方・山郷の人々からの声でもその事を指摘する声が聞かれました。今後の対応 

を伺います。 

 

（２） 瀬戸内ロータリークラブよりマスクの寄付を町が受けたことで、町のホームペ 

ージに写真入りで掲載されました。会長が瀬戸内町の議会議員だったことから一 

般の人からの指摘を受け、町は議員に謝罪し、町のホームページから削除した 

が、その後、どうなったんだろうかと町民は思っています。 

町長の見解を伺います。 

 

 

通告２ 質問者：柳谷 昌臣 議員 

 

１．農林水産業の振興について【町長】 

（１）農業担い手の確保・育成の現状と課題、今後の取り組みについて伺います。 

① ロシアのウクライナ侵攻による輸入品の減によります食糧不足が懸念されます 

が、本町としても食糧自給率を上げていく必要があると思います。今後、米・野 

菜類に対しても推進していく事が重要だと思いますが見解を伺います。 

 

② 農業・水産業における技術面での向上も大事な事だと思いますが、国・県から 

の人材派遣等の考えについて伺います。 

   

③ ホノホシ地区の旧車海老養殖場の有効活用について伺います。 

 

２．商店街の活性化について【町長】 

（１）本町商店街の事業主の高齢化・空き店舗等について、どの様な対策考えている 

のか伺います。 

 

（２）本町では自宅のリフォームの際における助成金はありますが、店舗等へのリフ 

ォーム助成は出来ないのか伺います。 

 

３．集落支援について【町長】 

（１）町内各集落においては人口減少に伴い集落作業等、苦労されているとの事です 



が、その対策について伺います。 

 

（２）コロナ禍による集落行事が開催出来ないことによる収入減の対策として、防犯 

灯の電気代助成とソーラーパネルを利用した防犯灯設置を推進し、各集落におい 

ても費用の軽減に繋がる素晴らしい取り組みだと思います。今後それ以外の支援 

についての考えを伺います。 

 

４．清水地区文化・スポーツ村整備基本構想について【町長・教育長】 

（１）今後の整備予定計画を伺います。 

 

（２）周辺の道路整備について伺います。 

 

 

通告３ 質問者：永井 しずの 議員 

 

１．観光地における道路整備・伐採について【町長】 

（１）マネン崎の景観は草が生い茂り見辛いので伐採できないのか伺います。 

 

（２）ヤドリのホテル「ザ・シーン」に向かうレンタカーは伊須集落を通り、、嘉鉄側 

から行く車が多く見かけられるが、道路は草が生い茂り路肩が見辛いので伐採出 

来ないか伺います。 

 

（３）網野子の海岸奥の「あんみょほ」へ行く道路は観光客など多くの人が利用して 

いるが道路整備の計画はないのか伺います。 

 

（４）ホノホシ海岸は国定公園にも関わらず、蘇刈間の道路が狭くレンタカーも多く 

通るので整備の計画は無いのか伺います。 

 

２．へき地診療所の２Ｆの利用について【町長】 

（１）現在、へき地診療所の２Ｆは入院施設としては利用していないが、他に活用さ 

れているか伺います。 

 

３．「フェリーかけろま」の運賃割引について【町長】 

（１）請島・与路島の住民の方が中渡しを利用する際の「フェリーかけろま」の 

運賃割引は適用されないのか伺います。 

 

４．ドローン活用によるスマートタウン推進事業について【町長】 

（１）４月１８日の臨時議会で可決されたドローン活用について我町における利 

用方法など伺います。 



５．町政報告会の実施について【町長】 

（１）先日２日間に渡り、議員報告会を行い町民の方のいろんなご意見・要望を 

伺いましたが当局の方で「町政報告会」の計画は無いのか伺います。 

 

６．コミュニティスクールと総合芸術教室について【教育長】 

（１）先日の「古仁屋校区教育懇談会」の際に少し説明があったコミュニティス 

クールと総合芸術教室について内容を詳しく伺います。 

 

 

通告４ 質問者：泰山 祐一 議員 

 

１．新型コロナウィルス感染症対応地方創生臨時交付金について【町長】 

（１）瀬戸内町役場内の各課から要望があった新型コロナウイルス感染症対応地方創生 

臨時交付金の事業案をどのような意思決定プロセスを踏んで、瀬戸内町として優 

先順位付けをされるのか。 

 

２．資源ゴミについて【町長】 

（１）令和元年、令和 2年度に回収した空きビンの年間回収量をお尋ねします。 

   

（２）令和 3 年度から瀬戸内町指定の資源ゴミ袋に入れて回収した空き瓶をリサイクル

せず、瀬戸内町役場職員が節子の最終処分場へ運んでいるのは事実かお尋ねします。 

 

３．デジタル政策について【町長】 

（１）デジタル情報格差を是正するため、町民を対象としたデジタル活用支援員を配置 

する意向がないかお尋ねします。 

 

（２）オンラインで「コミュニティ職員との打ち合わせ」や「遠隔診療」などを実現する 

ため、各公民館に WIFIやタブレット、スクリーンなどの設置を検討する事が出 

来ないかお尋ねします。 

 

（３）奄美市で試験導入された自動草刈機などのスマート農業を積極的に推奨していく 

意向があるのかお尋ねします。 

 

（４）住民の利便性アップを図るため、オンラインで公共施設などを借りることができ 

る予約サービスを導入する意向があるかお尋ねします。 

 

４．子育てしやすい町づくりについて【教育長】 

（１）瀬戸内町立中学校卒業生を対象にした卒業祝金制度を新設することを検討するこ 

とから始められないかお尋ねします。 



５．ふるさと納税について【町長】 

（１）令和 2年、令和 3年と 2年連続で、ふるさと納税の目標寄附額に未達でしたが、 

今年度は新たに委託事業者の公募を募る意向がないかお尋ねします。 

 

６．林業について【町長】 

（１）瀬戸内町が考える町内の林業業界を活性化をするための施策についてお尋ねしま

す。 

 

７．せとなみについて【町長】 

（１）知床での観光船沈没を経て、老朽化している『町営定期船せとなみ』の新造船の

今後の予定をお尋ねします。 

 

 

日付：６月９日（木） 

 

通告５ 質問者：岡田 弘通 議員 

 

１．奄振法延長について【町長】 

（１）奄振法延長に向けた国・県の方策とスケジュールについて伺います。 

 

（２）本町としての取り組み方策とスケジュールについて伺います。 

 

（３）本町の新たな要望施策等について伺います。 

 

２．住み続けたい地域（集落）づくりについて【町長】 

（１）かごしま未来創造ビジョン改訂に新たな施策として「多様で魅力ある奄美・離島

の振興」に取組むとしておる、その具体的内容について伺います。 

 

（２）議会報告会（語る会）において集落からは高齢化・人口減少により環境整備等、

様々な集落の維持対策に苦慮しており、この施策について意見要望があった。今

後の集落の維持存続は喫緊の課題であり、今後の対策にについて伺います。 

 

（３）Ｕターン（出身集落）対策を更に取り組んでいく必要があると思う。今後の方策

等について伺います。 

 

 

通告６ 質問者：福田 鶴代 議員 

 

１．子育てについて【町長・教育長】 



（１）「信愛幼稚園公立移管円滑化推進委員会」の進捗状況についてお尋ねします。 

 

（２）① Ｒ２、Ｒ３年度の「豊かで美しい誇れるふるさと瀬戸内町」を基本理念 

とする第２期瀬戸内町子ども子育て支援事業計画についての達成率をお 

尋ねします。 

② Ｒ２、Ｒ３年度の「豊かで、美しい、誇れるふるさと瀬戸内町」を基本 

理念とする第２期瀬戸内町子ども子育て支援事業計画の目標未達成事項 

があればその対策案をお尋ねします。 

③ Ｒ２、Ｒ３年度の「豊かで、美しい、誇れるふるさと瀬戸内町」を基本 

理念とする第２期瀬戸内町子ども子育て支援事業計画は、どのように目標 

の進捗管理をされているかお尋ねします。 

 

２．輸送コストについて 【町長】 

（１）誰一人取り残されず幸せで輝いていける島の実現の為、離島の中の離島である加 

計呂麻島・請・与路島の食料品や住宅資材等の価格が本島側と同等になるよう輸 

送コストの支援ができないかお尋ねします。 

 

３．人材確保について【町長】 

（１）医療、介護、教育などの人材不足が深刻化してますが、町としての対策案をお尋 

ねします。 

 

（２）瀬戸内町Ｕターン者資格取得費助成事業補助金の実績をお尋ねします。 

 

（３）専門職の資格取得支援制度を新しく設ける考えはあるかお尋ねします。 

 

４．ドローン事業について【町長】 

（１）今年度のドローン事業の進捗と今後の計画についてお尋ねします。 

 

（２）現在購入予定のドローンは、一機当たり幾らするかお尋ねします。 

 

 

通告７ 質問者：元井 直志 議員 

 

１．企業誘致について【町長】 

（１）これまでの実績 

 

（２）誘致の条件 

 

（３）誘致活動の現況 



 

２．空き家について【町長】 

（１）町内の空き家状況 

 

（２）町の空き家対策 

 

（３）空き家バンクの現況 

 

（４）これからの方向性 

 

３．農地の活用について【町長】 

（１）遊休地対策の現況 

 

（２）農業委員の活用 

 

（３）農地バンクの現況 

 

 

通告８ 質問者：池田 啓一 議員 

 

１．町づくりについて【町長】 

（１）チームせとうちとは？ 

 

（２）町民の声を聞いてますか？ 

 

（３）行政を語る会等、町民との会合の考えは？ 

 

（４）キビ酢村の現状と今後について 

 

（５）加計呂麻ターミナルの現状と今後について 

 

（６）へき地診療所の現状と今後について 

 

（７）ドローン事業の現状と今後について 


